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أشكر حضوركم جمیعاً، وأرحب بكم في عیدكم، عید انتصاركم وعید مقاومتكم وعید خلاصكم من الإحتلال. إنني في البدایة أتوجه
إلیكم بالتبریك بمناسبة الذكرى العظیمة والعطرة لولادة مولانا وسیدنا، أمیر المؤمنین الإمام علي بن أبي طالب علیه السلام،

وأتوجه إلیكم أیضاً بالتهنئة والتبریك...
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كلمة سماحة الأمین العام لحزب االله السید حسن نصر االله في احتفال عید المقاومة والتحریر في مشغرة_2013-5-25

أعوذ باالله من الشیطان الرجیم، بسم االله الرحمن الرحیم، والحمد الله ربِّ العالمین، والصلاة والسلام على سیدنا ونبینا خاتم النبییّن

 
أبي القاسم محمد وعلى آله الطیبین الطاهرین وصحبه الأخیار المنتجبین وعلى جمیع الأنبیاء والمرسلین. 

 
السلام علیكم جمیعاً ورحمة االله وبركاته .

أشكر حضوركم جمیعاً، وأرحب بكم في عیدكم، عید انتصاركم وعید مقاومتكم وعید خلاصكم من الإحتلال. إنني في البدایة أتوجه
إلیكم بالتبریك بمناسبة الذكرى العظیمة والعطرة لولادة مولانا وسیدنا، أمیر المؤمنین الإمام علي بن أبي طالب علیه السلام، وأتوجه

إلیكم أیضاً بالتهنئة والتبریك بمناسبة هذا العید الوطني الكبیر عید المقاومة والتحریر.

في هذه اللحظات نستحضر كل التضحیات وكل الشهداء وعوائل الشهداء، وكل الجرحى وكل الأسرى والذین خرجوا من السجون،
وكل أهلنا وشعبنا الذین صمدوا في أرضهم والذین تحملوا التبعات، نستحضر كل المضحّین من الجیش والشعب والمقاومة، من

اللبنانیین والفلسطینیین والسوریین، وفي مقدّمهم القادة الكبار، سید شهداء المقاومة الإسلامیة السید عباس الموسوي وشیخ شهداء
المقاومة الإسلامیة الشیخ راغب حرب، وقائد هذا الإنتصار في المیدان الشهید القائد الحاج عماد مغنیة وجمیع الشهداء المضحین

الذین لولا تضحیاتهم لما كان الإنتصار ولما كان العید.
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وأوجه التحیة بالأخص إلى أهلنا في البقاع الغربي الذین أردنا أن یكون احتفالنا هذا العام في ظهرانیهم وبینهم وعندهم وفي رحابهم
وفي ضیافتهم لنستذكر من هذه الأرض الطیبة شهداءها الكبار ومجاهدیها الأعزاء وشعبها الوفي والأبي والصابر والصامد الذي قدّم
التضحیات الجسام، ولنعید ونعلن تقدیرنا لأهل هذه المنطقة ودورها المركزي في تاریخ المقاومة وفي جهاد المقاومة وفي تضحیات

المقاومة وفي انتصار المقاومة.

یقول االله تعالى في كتابه المجید "ولقد أرسلنا موسى بآیاتنا أن أَخْرِج قومك من الظلمات إلى النور وذكّرهم بأیّام االله إنّ في ذلك لآیات
لكلّ صبّار شكور".

یوم 25 أیّار 2000 هو بحق یوم من أیّام االله تعالى، تجلت فیه رحمة االله وبركاته ونصره وتأییده وكرمه وجوده لشعبنا الصابر
والمقاوم، وتجلّى فیه غضب االله وسخطه وقهره واقتداره على الصهاینة الذین احتلوا واعتدوا وأذلّوا وقهروا، فكان انتصارنا یوماً من
أیّام االله، وكانت هزیمتهم التاریخیة یوماً من أیّام االله. مثل هذا الیوم الذي صار عیداً للمقاومة والتحریر یجب أن یبقى حیا في ذاكرتنا

وینتقل من جیلٍ إلى جیل.

مثل هذا الیوم، أیها الإخوة والأخوات، الذي صار عیداً للمقاومة والتحریر یجب أن یبقى حیاً في ذاكرتنا وینتقل من جیل إلى جیل،
إلى الأولاد والأحفاد وأولاد الأحفاد، لأنه یختصر تجربة تاریخیة وطنیة عمیقة، ویختصر تضحیات جساماً ویختصر دروساً وعبراً

وآلاماً وآمالاً، ولأنه هو الطریق المفتوح دائما إلى المستقبل العزیز والكریم والشریف.

هذا یوم من أیام االله یجب أن لا ینسى، وكذلك الأیام في عصرنا، هذا الیوم الذي خرجت فیه إسرائیل من قطاع غزة بفعل المقاومة
الفلسطینیة وتضحیات الشعب الفلسطیني في أیلول 2005، كذلك الیوم الذي خرجت فیه أمریكا من العراق بفعل المقاومة العراقیة
وتضحیات الشعب العراقي في كانون الأول 2011، هذه أیام عظیمة یجب أن تتحول إلى أعیاد مجیدة على مستوى الوطن وأیضاً

على مستوى الأمة، هي لیست أعیاداً للبنانیین أو للفلسطینیین في غزة أو للعراقیین، وإنما هي أعیاد للأمة كلها، المستهدفة بالمشروع
الأمریكي الصهیوني، والذي تجسّده هذه الإحتلالات العسكریة لبلادنا وأراضینا یجب أن لا تنسى، وكذلك یجب أن لا تنسى الأیام
الحزینة جداً ویجب أن نتذكرها في كل عام، یوم النكبة في أیار 1948، یوم النكسة في حزیران 1967 ونضعها قرب بعض في

تاریخنا المعاصر، هناك نكبة وهناك نكسة، وهناك انتصارات، النكبة التي حلت عام 1948 هي لیست نكبة فلسطین وشعب فلسطین
فقط، وإنما هي نكبة كل العرب وكل المسلمین وكل شعوب المنطقة من مسیحیین ومسلمین، ومن الخطأ أن نتعاطى مع هذه النكبة

على أنها تعني بلداً محدداً وشعباً محدداً. إن أمتنا ومنطقتنا وشعوب منطقتنا ما زالوا حتى الیوم وبعد 65 عاما یتحملون تبعات وآثار
وتداعیات والنتائج السلبیة والخطیرة لتلك النكبة، وكذلك عندما نتحدث عن النكسة یجب أن نتذكر تلك الأحداث الألیمة لنأخذ منها

العبرة ونستخلص منها الدروس ونشحذ من خلال الإنتصارات التي حصلت هممنا. البعض یریدنا أن ننسى كل تلك الأیام لأنه یریدنا
بلا ذاكرة وبلا تاریخ، وبالتالي بلا قضیة.

أیها الإخوة والأخوات.. نحتفل بالعید هذا العام ونحن نواجه كلبنانیین وكشعوب منطقة مجموعة من التهدیدات والتحدیات والأخطار،
لكن یتقدمها خطران كبیران سأتحدث عنهما في الوقت المتاح وعن مواجهتهما: الأول هو الخطر القائم والدائم منذ النكبة وهو

إسرائیل ونوایاها وأطماعها ومشاریعها.. هذا الأول.

والثاني هو التحولات الحاصلة في سوریة، یعني في جوارنا، على حدودنا، على بوابات مدننا وقرانا وبیوتنا وبروز التیارات
التكفیریة في المیدان.

في مواجهة الخطر الأول ننظر أولاً جنوباً، وبتنا في زمن مضطرین للنظر جنوباً وشمالاً، أولاً جنوباً هذه إسرائیل تواصل تنفیذ
مشروعها في فلسطین المحتلة بكل طمأنینة، وهي لا تتعرض حتى للانتقاد من المجتمع الدولي، تهوید القدس، تهوید فلسطین،

مصادرة الأراضي في بقیة الأراضي بـ48، الإستیطان بالضفة الغربیة الأسرى... الخ.

وهذه إسرائیل أیضاً منذ حرب تموز 2006 كل یوم تتدرب وتتجهز وتضع خططاً وتعید النظر في الخطط وتناور على الحروب،
وأذرع مشتركة، وأیضا تناور على الجبهة الداخلیة. من عام 2006 وحتى الیوم بعد عام أجرت اسرائیل مناورة ما یسمى بالجبهة
الداخلیة أسمتها نقطة تحول واحد، وفي العام التالي نقطة تحول 2 ثم تحول 3 فـ4 فـ5 ثم 6. كل سنة هناك مناورة كاملة في كامل
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الكیان على مستوى الجبهة الداخلیة ماذا تعني الجبهة الداخلیة؟ تبدأ المناورة من رئیس الوزراء للجیش والشرطة والدفاع المدني
ویجرون فحصاً على الملاجئ، على صفارات الإنذار، وعلى وسائل الإتصال وعلى الإسعافات وعلى المستشفیات وعلى الطرقات

واستعاب المهجرین والنازحین. یجرون مناورة كاملة منذ ست سنوات. وهذا العام ستبدأ غداً الأحد ربما كثر من اللبنانیین لیس لدیهم
علم الأحد لدیهم مناورة للجبهة الداخلیة لكن لم یطلقوا علیها اسم تحول 7 بل أطلقوا علیها اسم جبهة صلبة واحد. ست مناورات في

الجبهة الداخلیة، بحثوا نقاط الضعف.

أنا لا اتحدث بكل هذا لتعبئة وقت، رأوا نقاط الضعف أین، والنواقص أین وأین، عالجوها في السنة الثانیة والثالثة وسادس سنة. الآن
یقول العدو: لدي جبهة داخلیة صلبة وجاهز للحرب على كل الجبهات ولأسوأ الفرضیات.

وأكثر من ذلك للأسف، الإنسان یتحدث عن عدوه وهو یحسن صنعاً فیما یعني مصالحه ومشاریعه، لدیهم وزارة خاصة اسمها وزارة
الجبهة الداخلیة، هناك وزیر الجبهة الداخلیة، هذا عمله إن حصل أي شيء على الكیان هو یدیر الجبهة الداخلیة كلها. هذا ملف، له

صاحب، له مسؤول. نحن منذ مدة وعندما سقطت الطائرة (الأثیوبیة) في البحر ضاعت الطاسة عندنا في لبنان، من مسؤول عن
كارثة طائرة سقطت في البحر، دلوني من المسؤول.. من المسؤول عن عملیات الإنقاذ.. من المسؤول عن الناس ومن مسؤول عن

الإدارة؟ ضاعت الطاسة. عند العدو هناك وزیر جبهة داخلیة.

على كلّ.. إسرائیل تهدد لبنان بالحرب في كل یوم، تحشد قواتها على حدودنا الجنوبیة ودباباتها، هناك حشد من القوات موجود منذ

 
عدة أشهر، لیس منذ یوم واثنین وجمعة واثنتین، وعلى درجة عالیة من الجهوزیة، وتعتدي على سوریة وتقصف في سوریة وتهدد. 
لنتحدث عن لبنان، هذه إسرائیل منذ عام 2006 تعدّ وتجهّز وتسلّح وتناور وتخطّط وتعالج الثغرات من الإدارة والسیطرة إلى أبسط
تفصیل في الجبهة القتالیة وفي الجبهة الداخلیة. سؤال، ماذا أعددنا في لبنان؟ نحن اللبنانیین، الدولة اللبنانیة، وعندما أقول الدولة لا

أقصد الحكومة فقط، لا أقصد هذا الرئیس أو ذاك الرئیس، فقط أتحدث عن الدولة كلها، الدولة اللبنانیة ماذا أعدّت لمواجهة أي احتمال
یمكن أن یحصل في المنطقة على المستوى الإسرائیلي. الشعب اللبناني ماذا أعدّ لهذا الإحتمال بمعزل عما أعدّته دولته، وهل الشعب

اللبناني یطالب دولته ومؤسسات دولته بأن تعدّ وأن تجهّز وتتحمل المسؤولیة أو أیضاً "ضایعة الطاسة"؟

لنتحدث بصراحة قلیلاً الیوم بهذا الملف. سنتحدث بصراحة وفي الملف الثاني سنتحدث بصراحة. "علینا ان لا نجامل بعض"، لأننا
نحن في لحظة تاریخیة حرجة، في لحظة تاریخیة حساسة، لا وقت مجاملات ولا وقت لأن نختبئ خلف إصبعنا، ولا وقت لأن ندس

روؤسنا في التراب، وإنما الوقت هو لنرفع رؤوسنا ونواجه الأعاصیر ونتحمل المسؤولیات. هذه هي المرحلة التي نمر بها الآن.

إذا جئنا لنتحدث بصراحة: ماذا فعلنا نحن، هذه الدولة اللبنانیة، ماذا فعلت؟

نبدأ من الجیش، كلنا ننادي بجیش قوي وقادر على الدفاع عن الوطن وتحمل المسؤولیة. أسألهم في العدید، أین صرنا؟ بالقوة البشریة
أین صرنا، وبالسلاح أین صرنا، وبالتجهیز أین صرنا، بتزوید الجیش قدرات وإمكانات تمكنه من ردع العدو أین صرنا؟ بإیجاد هیبة

لجیشنا الوطني في عین العدو أین صرنا؟ لا جواب.

فلأتحدث منذ العام 2005 وحتى الیوم، لأنه قبل العام 2005 هناك شماعة الكل یعلق علیها وهي الوصایة السوریة. منذ العام
2005 نحن الآن دولة السیادة والإستقلال والحریة والقرار اللبناني المستقل. عظیم، ثماني سنوات بموضوع الجیش ماذا فعلنا؟ ماذا

فعلت الدولة حتى الآن؟ كلنا نعرف ما هي الوضعیة.

حسناً، تسمع أحیانا، إما لا جواب وإما أجوبة اعتذاریة: هناك مشكلة بالتمویل، لا یساعدنا أحد، الأمریكیون یضعون فیتو، نعم
موضوع فیتو، ممنوع، ممنوع أن یتسلح أي جیش عربي إذا كان هذا السلاح لقتال إسرائیل، أي جیش عربي.

انظروا بین هلالین روسیا تود بیع سوریة صواریخ دفاع جوي، صواریخ لیست للاعتداء على أي بلد، وإنما للدفاع عن سوریة أس
300، یتدخل الامریكان ویتدخل الأوروبیون، ممنوع أن تملك سوریة صاروخ 300 لأن هذا یخل بالتوازن.
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لكن یباع لبعض الدول العربیة بملیارات الدولارات أسلحة أمریكیة متطورة، لماذا؟ لأن هناك ضمانات ویقین بأن طلقة واحدة من هذا
السلاح لن تطلق على إسرائیل. الخشیة الحقیقیة من الجیش اللبناني، إنه جیش وطني. نعم، هذا جیش إذا أعطیت له الأوامر والغطاء
السیاسي وأعطیت له الإمكانات هو یقاتل كما تقاتل المقاومة. لماذا؟ لأن رجاله من سنخ رجال المقاومة، رجاله هم أبناء هذا الشعب،

شباب هذا الشعب، رجال هذا الشعب، هم أبناء هذه البیئة، هذه الثقافة الوطنیة، هذا الشعب اللبناني.

أذهب للشق المدني، یا أخي بالشق المدني ماذا فعلتم؟ الدولة اللبنانیة ماذا فعلت؟ منذ العام 48 وللیوم ماذا فعلت بالشق المدني؟ كل
هذا الملف وهو الجبهة الداخلیة في لبنان. انظروا، إسرائیل خائفة من صواریخ، لا تخشى من سلاح جو، صعب وجود سلاح جو

یستطیع أن یطال إسرائیل، ولكن إسرائیل لدیها أقوى سلاح جو في الشرق الأوسط وتستطیع أن تصل إلى أي مكان في الجبهة
الداخلیة اللبنانیة. من هو مسؤول الجبهة الداخلیة، من؟ وزیر، مسؤول، مدیر عام، تشكیل، ادارة؟ لنترك الإدارة جانباً. بالمستشفیات

والاسعافات والدفاع الوطني یا أخي صفارة انذار، رادار یقول إن هناك طیرانا داخل على البلد، لا یوجد شيء على الإطلاق، ولا
حتى بنیة تحتیة، هم عندما یجرون مناورات الجبهة الداخلیة یفحصون الملاجئ. الحمد الله في لبنان لیس لدینا ملاجئ نفحصها،

یفحص الغرف الآمنة، وفي لبنان لا یوجد غرف آمنة لنفحصها، لماذا؟ لأنه لا یوجد، لیس هناك من دولة مسؤولة.

هل مطلوب أیضاً من المقاومة أن تتولى الشق المدني؟ وهذا سؤال كبیر برسم الدولة.

نعم استثناءً یجب أن نسجل أن هناك إنجازات في البنیة التحتیّة تحققت في الجنوب، ولیس بإرادة الدولة وبقرار الدولة، الیوم یوم
الإنصاف، وأنا أقول بكل إنصاف هذا تحقق بفعل جهود شخصیة و"مهابشة" ومطالبة من قبل دولة الرئیس الأستاذ نبیه بري وضمن

لعبة الدولة والسلطة الموجودة في لبنان، ولكن باستثناء ذلك ماذا یوجد؟ قولوا لي ماذا فعلتم؟ هذه الدولة اللبنانیة المجیدة والعظیمة.

یا إخواننا، في الدولة اللبنانیّة، في كل الأجیال والمراحل، الثقة تكتسب ولا تفرض فرضاً، لا تستطیع أن تأتي رغماً عن الناس وتقول
لهم ثقوا بي، لذا علیك القیام بسلوك وأداء من أجل أن تجعل الناس تثق بك ویحملونك أمانة دمائهم وأعراضهم وأموالهم وأطفالهم

وأجیالهم وأراضیهم ومستقبلهم وكرامتهم وعزتهم، هذا لا یحصل بشحطة قلم أو قرار، هذا یحصل بالممارسة.

مثلاً بالشق المدني، هل تعرفون باسرائیل. یأتون ویشیدون على كل الحدود مع لبنان فعلوا هذا ومع سوریا مع الجولان ومع الاردن
یأتون ویبنون مستوطنات، یعني أصلاً لا یكون هناك بلد موجود أو ضیعة موجودة، یأتون ویبنون ضیعة ویسمونها مستوطنة،

ویستقدمون علیها الیهود، جزء من اثیوبیا وجزء من رومانیا، وجزء من الأرجنتین، ومن كل أنحاء الدنیا، یأتون بهم على الحدود
بجانبنا ویسكنونهم ویقدمون لهم رواتب ویعطونهم دعماً ویقدمون لهم أراضي وتسهیلات وفرص عمل ویدربونهم ویعطونهم سلاحاً

أیضاً لأن هذه المستوطنات لدیها وظیفة أمنیة على الحدود وهي جزء من أي خطة دفاعیة عند الاسرائیلي.

أما في المقابل، قرانا الأمامیة من البحر إلى بنت جبیل إلى مرجعیون إلى حاصبیا لنصل إلى راشیا وكل المنطقة الحدودیة.

نحن لدینا مدن وقرى وبلدات منذ مئات السنین، ولم نأتِ لنصنع قریة، وهؤلاء أهلها وسكانها وملاكها، ولیس مطلوباً من الدولة سوى

 
أن تقوم ببرنامج تثبیت هؤلاء في أراضیهم لا أن تعطیهم معاشات فقط تؤمن لهم فرص عمل حتى یبقوا في أرضهم. 

لماذا تكاد تخلو البلدات الأمامیة الحدودیة من كثیر من الناس،لا یوجد دولة مسؤولة.

منذ بضعة أیام وعندما بدأ الحدیث عن مقاومة في الجولان، إذا كنتم تتابعون، خرج المستوطنون في الجولان یطالبون، والحكومة
الاسرائیلیة بدأت تناقش موضوع إعادة تسلیح المستوطنین في الجولان، أما نحن في القرى الحدودیة فالسلاح الموجود بین أیدي

الناس هو، في عرف الدولة اللبنانیّة والكثیر من القوى السیاسیّة، هو سلاح غیر شرعي ویجب أن ینزع.

یوجد عقلیتان مختلفتان تماماً، المشكلة هنا لیست مشكلة اداریة، المشكلة في العقل والجوهر والماهیة وأصل التوجه، یوجد مشكلة
استراتیجیة، یوجد مشكلة اسمها أن الدولة اللبنانیة في أساس بنیتها لم تتعاطَ مع إسرائیل على أنها عدو، ولم تتعاطَ مع إسرائیل على
أنها تهدید، وآخر همّ الكثیر من المسؤولین اللبنانین منذ بدایة قیام هذه الدولة إلى الیوم هو أن یفكر كیف یواجه التهدید الاسرائیلي،

وإذا واجهنا عدواناً ماذا سیفعل دفاعاً عن لبنان وشعب لبنان وكرامة لبنان. هنا المشكلة، مشكلة جوهریة ولیست إداریّة.
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نعم هناك من أعد في لبنان لمواجهة أي تهدید اسرائیلي في المستقبل وأي عدوان إسرائیلي في المستقبل، هناك شي قام به جزء من
الشعب اللبناني هو هذه المقاومة، وأنا لا أقصد فقط مقاومة حزب االله. تعرفون أنا دائماً أقول إن الانتصار الیوم هو حصیلة كل

الجهود، كل التضحیات، كل المقاتلین، كل الأحزاب، كل الفصائل، كل من بذل جهداً في هذا السبیل، منذ التأسیس الاول للمقاومة
اللبنانیة من قبل سماحة الامام المغیب السید موسى الصدر (أعاده االله بخیر ورفیقیه) إلى كل من ضحى في هذا الطریق وفي هذا

السبیل.

بعد ثلاثین عاماً، تراكم خبرات وقدرات بشریة ومادیة، نعم الیوم لبنان یملك هذه القوة، القوة التي هزمت إسرائیل وأخرجتها من
بیروت المقاومة في مختلف فصائلها والجبل وصیدا وصور والنبطیة والبقاع الغربي وراشیا ولاحقاً من الشریط الحدودي، وواجهتها

في تموز 2006، وهي بعد تلك الحرب إلى الیوم كانت تواصل عملها وتسلیحها وتجهیزها وتدریبها وسهرها وتعبها، أي نعم هذا
الموجود الیوم. الیوم اللبنانیون ماذا لدیهم؟ لدیهم هذا، الاسرائیلي عندما ینظر الى لبنان یخاف من هذا الموجود، ولكن في المقلب

الآخر حتى هذا الذي عندنا (یعني هذا المعد، هذه المقاومة) كثیرون في لبنان یحتارون كیف سیتخلصون منه؟ لسنا قادرین على نزع
السلاح؟ أنا أقول لكم أنتم غیر قادرین على نزع السلاح، لأن هذا السلاح قاتَلَ، وهذا السلاح هزم إسرائیل، وهذا السلاح یحتضنه

شعبه.

لا یمكنكم أن تنزعوا السلاح. یقولون لنقم بمصادرته، أي أنه یجب أن یكون في هذا المكان وتحت قرار هذا الموقع ومن هذا القبیل...

كل هذه العناوین التي تطرح أیها الإخوة والأخوات وانا لا أرید أن أدخل الآن في نقاش لأنني أرید أن أترك الوقت للملف الثاني هي
لا تحمي وطناً ولا تدافع عن بلد ولا تردع عدواً.

الوضع الحالي یمكن أن یردع العدو، أما في المرحلة الحالیة اذا صممنا وتوافقنا أو قبلنا أن نضع المقاومة وسلاح المقاومة ومجاهدي
المقاومة تحت إمرة الدولة عندنا في القریة یسمى "تخبزوا بالافراح"ـ یعني انتهى هذا السلاح، هذه المقاومة، هذا الفعل، هذا الردع،

هذه الهیبة انتهت.

لماذا؟ لأننا الآن لدینا دولة لا تستطیع أن تحمي جنازة لشهید في صیدا، نحن لدینا دولة لا تستطیع أن توقف الصراع الدامي والمؤلم

 
والمحزن في مدینة طرابلس، نحن لدینا دولة لا تستطیع أن تتفق على قانون انتخابي جدید، نحن لدینا دولة طوائف ودولة مناطق. 
هل تتصورون أن دولة كهذه تستطیع أن تأخذ قراراً في مواجهة العدو یردعه ویخیفه ویجعله یقف عند حده؟ لیس كذلك، نحن بعد

حرب تموز قلنا ابنوا دولة قویة قادرة عادلة، وأنا أول واحد، أنا والإخوة سنعود إلى مساجدنا وإلى مدارسنا وإلى مزارعنا وسنبقى
مقاومین ونقاتل تحت إمرة هذه الدولة.

ولكن أي دولة؟ دولة عادلة قویة مقتدرة شجاعة.

في كل الاحوال أنا مجدداً أدعو المسؤولین في الدولة اللبنانیة كل المسؤولین في الدولة اللبنانیة وأدعو الشعب أیضاً إلى إدراك الخطر
الحقیقي القائم. لا أحد یتعاطى على أنه لا یوجد شيء، وأن إسرائیل (مسالمة) وهادئة.

كلا، كلا، إسرائیل تتجهز وتناور ومستنفرة ومتأهبة وتتابع التحولات والتطورات في كل المنطقة، ولا یمكن أن نعرف الإجراء الذي
یمكن أن یقدم علیه هذا العدو.

یا إخوان، الیوم، صاحب الذكرى، علي ابن ابي طالب(ع) أمیر المؤمنین یقول: "من نام لم یُنَم عنه". نم قدّر ما ترید ولكن عدوك یقظ
وجاهز ومنتظر ومبادر، وأنت ماذا تفعل؟

طبعاً نحن في المقاومة الإسلامیة سنواصل مسؤولیاتنا، وإذا تصور أحدٌ أنّ الحملات الإعلامیة والضغوط والتشكیك یمكن أن یقدّم أو
یؤخر فهذا "ولا شيء"، وحكایة الآن أننا منظمات إرهابیة وعلى اللائحة فنحن "من زمان" على لائحة المنظمات الإرهابیة، هذا حبرٌ

على ورق لا یقدّم ولا یؤخر شیئا.
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نحن منذ ثلاثین سنة لا نعیش فقط في المیدان، بل عائشون في ظل حرب نفسیة وإعلامیة وسیاسیة وضغوط هائلة، ولكنها لم تستطع
في یوم من الأیام أن تمس بإرادتنا وبعزمنا وبتصمیمنا. لذلك، أقول لأهلنا الذي یثقون بالمقاومة ویراهنون على المقاومة، إنّ

مقاومتكم ستبقى معكم تدافع عنكم، وستبقون دائماً مرفوعي الرأس منتصرین إن شاء االله.

وفي سیاق الحدیث عن الدولة القویة والمقتدرة والمسؤولة، نحن نقول إنّ وجود الدولة على كلِّ حال، حتى لو لم تكن قویة ومقتدرة،
وجودها أفضل من أن لا یكون هناك دولة، الدولة أفضل من أي فراغ والدولة أفضل من أي فوضى، هذا أساس عقلي وعقلائي

وشرعي وأخلاقي، ولذلك، نحن الیوم أمام الإستحقاق النیابي وبعد فشل اللبنانیین والكتل النیابیة في التوصل إلى قانون انتخابي جدید.
بقیت الحملة سنة علینا الیوم تنتهي ویحصحص الحق أیضاً على مدى سنة (جرت) حملة على حزب االله بالتحدید وعلى فریق 8 آذار
وعلى كل تحالفنا السیاسي، ولكن سبحان االله نحن لنا الحظ الأوفر بهذه حملة، أنّ حزب االله یرید أخذ البلد إلى الفراغ ولا یرید مجلساً

نیابیاً ولا یرید إجراء الإنتخابات ولا یرید حكومة، حزب االله یؤسس للفراغ في كل الدولة لأنّه یرید أنّ یأخذ البلد إلى مكان آخر،
أمس یوم الجمعة تبین أنّ كل هذا الكلام افتراء وكذب و"حكي فاضي"، لماذا، لأننا كنّا ننتظر قانون انتخابات جدیدا وما وصلنا له،
هناك قانون الستین الذي یلعنه اللبنانیون ویرفضه اللبنانیون ودفنه اللبنانیون وأعاد اللبنانیون نبش قبره، أسوأ من ذلك لا یوجد، لكن

نحن أخذنا قراراً أن نترشح قبل 14 آذار لنقول لهم نحن نرفض الفراغ ولو بقانون الستین.

وبالتالي نحن الیوم أمام ثلاثة خیارات، إمّا أن یذهب الناس إلى الانتخابات بقانون الستین، أو أن نذهب إلى التمدید ونحن نوافق على
التمدید مع النقاش بالمدة الزمنیة، وإمّا من الآن إلى لا أعرف إلى متى، تصیر معجزة ونتفق على قانون جدید، ولكن نحن بالتأكید

ضدّ الفراغ.

الملاحظة الثانیة، نحن نجدد دعوتنا إلى تجنیب الداخل اللبناني أي صدام وأي صراع، نختلف على سوریا، أنتم تقاتلون في سوریا،
نحن نقاتل في سوریا، فلنتقاتل إذاً هناك هل تریدون صراحة أكثر من هذا لبنان جنبوه، لماذا علینا أن نتقاتل في لبنان. هناك وجهات

نظر مختلفة ورؤى مختلفة وهناك تشخیص للواجب مختلف، "ماشي الحال" لكن فلنحیّد لبنان عن القتال وعن الصراع وعن
المواجهات الدامیة. نحن ملتزمون بهذا وكل یوم نؤكد هذا الإلتزام بالفعل والممارسة. ما جرى في صیدا خلال الیومین مسيء جداً

لكن نحن حیّدنا (أنفسنا) ولا نرید فتح مشكلة، نحن حریصون على صیدا وأهل صیدا وأمن صیدا. وما یجري في طرابلس یجب أن
یتوقف بأي ثمن.

هذا الصدام الدامي العبثي الذي لا طائل منه، من یرید أن ینصر سوریا والذي یرید أن ینصر المعارضة فلیذهب لیقاتل في سوریا،
والذي یرید أن ینصر النظام فلیذهب لیقاتل في سوریا، ودعوا طرابلس لأهلها، لأهلها الطیبین، سواءً في باب التبانة أو في بعل

محسن أو في بقیة الأحیاء، هذا قتال یُدمي كل قلب، ویُحزن كل نفس، ولذلك نحن هنا نُجدد، نجدد نعم هذه الدعوة، ونقول لإخواننا
وأهلنا في طرابلس لا أُفق لهذا القتال، لا أفق لهذا القتال، سوى المزید من الآلام والمعاناة والأحزان، وأدعوهم لأن نُجمع جمیعاً

وبصدق على أن الدولة ومؤسسات الدولة الأمنیة والعسكریة، وخصوصاً الجیش اللبناني هو الضمانة الوحیدة والحقیقیة لسلمنا الأهلي
وعیشنا الواحد، والذي یجب أن نحتكم إلیه لمواجهة أي إشكال أو صدام داخلي من هذا النوع.

ننتقل إلى الملف الثاني، الذي لا شك أن الكلام فیه حساس جداً ودقیق جداً، ویضعنا أمام مرحلة جدیدة بالكامل.

ما یجري في سوریا أیها الإخوة والأخوات مهم جداً للبنان، ومصیريٌ جداً للبنان أیضاً، لحاضرنا ومستقبلنا، تعالوا الیوم كما قلت في
البدایة لا نختبئ خلف إصبعنا، ولا ندسّ رؤوسنا في الرمال، ولا نتعاطى مع الحدث في سوریا كأننا نحن نعیش في جیبوتي، كلا

نحن هنا على الحدود، نحن إن شاء االله نملك جرأة القول ونملك جرأة الفعل، ولذلك لنتكلم الیوم وبالصراحة المطلوبة في لحظة
تاریخیة حرجة.

منذ بدایة الأحداث، فقط تذكیر سریع جداً، منذ بدایة الأحداث كان لدینا موقف سیاسي واضح، قلنا إن المطالب الشعبیة بالإصلاح
محقة، وقلنا إن هذا النظام فیه إیجابیات مهمة وخصوصاً على مستوى موضوع المقاومة والممانعة، وفیه سلبیات ونواقص،

والمطلوب هو الإصلاح، والطریق إلى الإصلاح هو الحوار السیاسي، وأن لا یُصوب أحدٌ على أحد بندقیةً ورصاصاً، لا النظام ولا
المعارضة، ونحن أیضاً لأننا نعرف ماذا تعني سوریا للبنان وللمنطقة وللصراع العربي الإسرائیلي ولحركات المقاومة وللقضیة

الفلسطینیة منذ الیوم الأول، بالرغم من إمكانیاتنا المتواضعة كحزب، لكن لدینا علاقات جیدة وكبیرة على المستوى الإقلیمي، وأنا
ً
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شخصیاً مع الإخوة، عملت مع السید الرئیس بشار الأسد ومع شخصیات أخرى وجهات أخرى في المعارضة، على أن نصل منذ
البدایة إلى حوار سیاسي وإلى تسویة سیاسیة، وأنا أشهد أن الرئیس الأسد قبل ولكن المعارضة رفضت، منذ البدایات ولكل واحد

یسأل عن الموضوع الشرعي والفقهي، القیادة السوریة الحالیة على طول الخط كانت تقبل بالجلوس إلى طاولة الحوار وبالتوصل إلى
تسویة سیاسیة، وكانت تقبل بإجراء إصلاحات جوهریة في النظام، ولكن المعارضة إلى الیوم ما زالت ترفض الحوار، ورفضته منذ

البدایة، على أمل أن النظام سوف یسقط خلال أشهر قلیلة، بنت على معطیات وتصورت أن الذي تكون معه أمیركا وفرنسا وبریطانیا
وإیطالیا وألمانیا وأوروبا ودول عربیة نفطیة وتركیا و...و..و...، حتماً سینتصر خلال أشهر قلیلة وأسابیع قلیلة.

هنا كان خطأ التقدیر. على كلٍ، تطورت الأحداث خلال عامین وبسرعة بدا واضحاً أن هناك محوراً یتشكل من كل هذه الدول التي
ذكرتها قبل قلیل، تقوده أمیركا وصاحبة القرار الأول والأخیر في هذا المحور هي الولایات المتحدة الأمیركیة، الإنكلیزي والفرنسي
والإیطالي والألماني والعربي والتركي والطلیاني و.. و.. كله یشتغل لدى الأمیركان، وكلنا یعرف أن هذا المحور تدعمه ضمناً أیضاً

إسرائیل، لأن مشروع أمیركا في المنطقة هو إسرائیلي بامتیاز، لا شيء آخر، لا یوجد شيء اسمه مشروع أمریكي بالمنطقة غیر
المشروع الإسرائیلي، ودخلت وأُدخلت فیه القاعدة والتنظیمات التكفیریة ودُفع لها المال وقُدمت لها التسهیلات من كل أنحاء العالم، لا
أحد یقنعنا أن هؤلاء العشرات الآلاف من المقاتلین من التكفیریین ومن أصحاب الفكر المتطرف، الذین یرفضون كل شيءٍ ما عداهم،

هؤلاء جاؤوا خلسة إلى سوریا، هؤلاء أُعطوا فیز وقُدمت لهم التسهیلات، وفُتحت لهم الأبواب وجاؤوا إلى سوریا، وبدأت حرب
عالمیة على سوریا، إعلامیة وسیاسیة ودبلوماسیة واقتصادیة ومالیة، وتمویل وتسلیح وتصدیر عشرات الآلاف من المقاتلین من كل

ل ثلة قلیلة من أنحاء العالم، عشرات الآلاف من المقاتلین لم یُزعجوا خاطر ما یُسمى بأصدقاء سوریا في عَمان قبل یومین، ولكنَّ تدخُّ
حزب االله في لبنان اعتُبر تدخلاً خارجیاً.

حسناً، نحن لم نتدخل خلال كل المدة السابقة، إلى ما قبل أشهر حتى أكون صادقاً معكم، وبقینا نعمل مع كل الأطراف، أنه یا جماعة
هذه سوریا سوف تُدمر (وسوف تروح) وسوف تضیع، لا یوجد حل إلا بالحوار، وظفنا كل علاقاتنا، مع قوى إسلامیة ومع قوى

وطنیة ومع دول. لا حیاة لمن تنادي، المحور الآخر مُصر على المضي في المعركة حتى الآخر، لا كلام عن حوار، لا یوجد شيء
إلا إسقاط النظام مهما كلف الأمر ومهما كان الثمن.

حسناً، وأنا أعرف على مدى عامین أنه توجد هناك اقتراحات معقولة وتسویات مناسبة ومعقولة، قبلت بها القیادة السوریة ضمناً وما
زالت سراً حتى الآن، وعُرضت على دول إقلیمیة وتم رفضها، لأن هذه الدول لا تستطیع أن تتحمل بقاء هذا النظام بأي شكل من

الأشكال. فلتدمر سوریا، المهم أن یذهب هذا النظام، إلى أن وصلنا في الأشهر القلیلة الماضیة إلى التوصیف التالي: توجد متغیرات
صارت في سوریا، طیب خلال سنتین الآن ما هو المعطى؟ المعطى الحقیقي: توجد معارضة في الخارج، نحن لا نتهم الكل، یوجد

أناس لیس لدیهم علاقات ولیسوا مرتبطین، وعندهم منطق وعندهم رؤیة، یطالبون بحق، مستعدون أن یقوموا بحوار، حقهم الطبیعي
ونحن نحترم هذا الحق، هذا جزء من المعارضة السوریة.

یوجد جزء آخر، كلا یا إخوان، یوجد جزء موظفون عند ال سي آي إیه وعند البنتاغون وعند المخابرات الفلانیة والفلانیة والفلانیة
والفلانیة، وقرارهم لیس بأیدیهم، حسناً هذه هي المعارضة في الخارج.

الأرض، الجماعات المسلحة، المناطق التي خرجت منها الدولة، أو التي أُخرجت منها الدولة، وأصبحت تحت سیطرة الجماعات
المسلحة، هل تمون علیها المعارضة الخارجیة؟ الآن هم یریدون أن یذهبوا لیناقشوا في جنیف، هل هم یمونون على هذه الجماعات

المسلحة؟ الغرب والعرب والمخابرات ووسائل الإعلام وأنا وأنتم نعرف الحقیقة التالیة: إن القوة الأكبر والتیار الغالب الآن على
القوى المسلحة المسیطرة في المیدان هو التیار التكفیري، هؤلاء الذین في الخارج لا یمونون على أحد منهم، لا أحد یمون على أحد
منهم، وعلى كل حال أنا ذكرت سابقاً أنه جيء بهم لیُقاتل بهم، وبعد ذلك هم الذین سوف یدفعون الثمن، أیة تسویة سوف تحدث في

سوریا هم الذین سوف یدفعون الثمن، على كلٍ حتى تبدو الدول الغربیة مرتبكة أمام واقع هذا التحول السریع في الجماعات المسلحة
السوریة، أمام شعبها وأمام أناسها وأمام رأیها العام، حسناً كیف تریدون أن تُسلحوا أناساً من هذا النوع ومن هذا الصنف؟
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وبدأ هذا اللون یطغى على المعارضة السوریة، ویحظى بتمویل وتسلیح عدد من الدول العربیة والاقلیمیة، وهذه الدول العربیة ترید
أن تتخلص من النظام ومن هذه الجماعات أیضاً، فهي تسهل لها خروجها من البلد ولكنها لم تتنبّه إلى یوم یعودون فیه إلى البلد. لقد

اكتسبوا خبرة قتالیة وشراهة في الذبح والقتل واستعداداً لكل أشكال المواجهة، دعوا هذا لبعد قلیل.

حسناً، في الحقیقة هذا توصیفنا الیوم، هذه الأرض الیوم، الیوم لم یعد الموضوع یا اخواني وأخواتي، وكل الذین یسمعوننا في العالم
العربي والاسلامي، لم یعد الموضوع شعب ثائر على نظام، لم یعد موضوع إصلاحات، الرجل جاهز لأن ینفذ إصلاحات، تفضلو

معنا للحوار، وإنما أصبح شیئاً آخر تماماً.

حسناً، هذا الشيء الموجود الآن في سوریا، نحن في رأینا، هنا الآن سأدخل إلى رؤیتنا بوضوح التي نبني علیها فعلاً وممارسة. نحن
نعتبر أن سیطرة هذه الجماعات على سوریا، أو على محافظات سوریة - محددة - وخصوصاً تلك المحاذیة للبنان، هي خطر كبیر

على لبنان وهي خطر كبیر على كل اللبنانیین، لیست خطراً على حزب االله فقط، لیست خطراً على الشیعة في لبنان، هي خطر على
لبنان وعلى اللبنانیین وعلى الدولة اللبنانیة وعلى المقاومة اللبنانیة وعلى العیش الواحد في لبنان. ولدي دلیل، أنا لا أتهم الجماعة
ظلماً وعدوانا. هذه الجماعات إذا تمكنت من السیطرة خصوصاً على المحافظات المحاذیة للحدود اللبنانیّة هي تشكل خطراً على
اللبنانیین مسلمین ومسیحیین، وعندما أتكلم عن المسلمین، أقصد السنة والدروز والشیعة والعلویین. لا أقصد الشیعة، السنة أولاً،

تریدون دلیلاً، هذا العراق، الیوم الذین یقاتلون في سوریا هم امتداد للتنظیم الذي یسمى "دولة العراق الاسلامیة"، اسألوا أهل السنة
في العراق عن تنظیم "دولة العراق الاسلامیة"، كم قتل من علماء السنة، كم قتل من قیادات الأحزاب الاسلامیة السنیة غیر الموالیة

له، كم فجّر من مساجد في الأنبار وفي الفلوجة وفي الموصل وفي نینوى وفي غیرها، لیس فقط مساجد الشیعة وحسینیات الشیعة
وكنائس المسیحیین، لا. كم قتل من شیوخ عشائر، كم وكم وكم. هذا التنظیم یفخر أنه نفذ أربعة آلاف عملیة انتحاریة أو خمسة آلاف

عملیة انتحاریة في العراق، أغلب هذه العملیات الانتحاریة استهدفت عراقیین من كل الطوائف والمذاهب والادیان والعرقیات.
أستطیع أن أقول لكم، حسناً، قبل یومین، قبل أسبوع، كان هناك انتخاب في باكستان أم لا؟

تعرفون ما مشكلة العقل التكفیري؟ أنه یكفر الآخرین لأتفه سبب، لیس لأسباب عقائدیة فقط، لیس لأسباب مذهبیة فقط، بل لسبب
سیاسي. من یشارك في الانتخابات النیابیة فهو كافر، دمه مباح، ماله مباح، عرضه مباح، هذا العقل التكفیري، هذا لا یمیز، الذي

یذهب لیشارك في الانتخابات النیابیة، سني، شیعي، مسلم، مسیحي، لا یختلف الموضوع. وهم یجاهرون بهذه الفتوى، ولطالما قتلوا
الناس عند صنادیق الاقتراع في العراق، في كل المحافظات العراقیة. حسناً، قبل اسبوع كم قتل من الناس في باكستان، وأغلب الذین

قتلوا في باكستان، في الحملات الانتخابیة وعند صنادیق الاقتراع، مسلمون سنة وعلماء سنة، علماء معممون، قتلتهم طالبان
باكستان، لأنها تكفّر من یشارك في الانتخابات النیابیة.

أنا أدعي، أنا لدي إحصاء، وأقول إن هذا العقل التكفیري فقط، في العراق وباكستان وأفغانستان والصومال، هؤلاء أربع دول فقط،
قتل فیها من السنّة أكثر بكثیر ممّا قتل من بقیة المسلمین ومن المسیحیین وغیر المسلمین والمسیحیین. هذا العقل، هذه الجماعات

التكفیریة.

أنا أیها الشعب اللبناني وأیتها الشعوب، أنا أخ لكم ناصح، أنا ولدكم الصغیر، لكن یوجد تجربة أمامكم، لماذا تعمون بصائركم عنها.
هذا الوباء الآن تعاني منه تونس، هذا الوباء الآن تعاني منه لیبیا، هذا الوباء الآن عانت منه الدول التي صنعته والتي صدرته. ونحن

موعودون في لبنان أن هذا الوباء یأتي عندنا هنا.

هذا هو الخطر، هناك عقل لا یقبل حوار، لیس لدیه شيء اسمه "تدویر زوایا"، لیس لدیه شيء اسمه "أولویات"، لیس لدیه شيء

 
اسمه "قواسم مشتركة"، لیس لدیه شيء، لدیه فقط لأبسط سبب ، أنت كافر، ولیس فقط كافر، مباح الدم والمال والعرض. 

أي مستقبل لسوریا في ظل هذا العقل وهذه الجماعات، أي مستقبل للبنان، أي مستقبل لفلسطین، أي مستقبل لشعوب المنطقة، "باالله
علیكم دلوني"، فلنتكلم بالمنطق، ضعوا الموضوع الطائفي والمذهبي جنباً، هذا خطر حقیقي.

إذاً نحن لا نقارب الموضوع من زاویة شیعة وسنة كما یحاول البعض أن یتهمنا، إنما نقارب الموضوع من زاویة أننا نرى أن جمیع
المسلمین والمسیحیین مهددون بهذا العقل وبهذا التیار وبهذا الفكر وبهذا المشروع التكفیري الزاحف الى المنطقة وأنا أقول لكم

والممول أمیركیاً والمدعوم أمیركیاً، لأنا هذا هو ما تبقى لأمیركا لتدمیر المنطقة وإعادة هیمنتها علیها، أمام صحوات الشعوب وقیام
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الشعوب وإرادات الشعوب.

أنا لا أرید أن أخوّف أحدا، هذه الحقیقة. ولذلك رأیتم من البدایات، "طلعوا" ناس من المعارضة السوریة یقولون، على قاعدة
بالبدایات، أنه شهرین أو ثلاثة یسقط النظام، إن النظام ساقط ونحن آتون إلیكم في لبنان، لقد قالوا ذلك، موجود في الصحف ووسائل

الاعلام، نحن كنا لم نطلق حتى موقفاً سیاسیاً. إنهم یقدمون أوراق اعتماد عند الامیركي والاسرائیلي، أننا نحن جاهزون لننتقم من
المقاومة التي صنعت الانتصار في الـ"2000"، والتي أسقطت مشروع الشرق الاوسط الجدید في الـ"2006"، نحن جاهزون، فقط

ادعمونا.

ومن البدایات، خطفوا الزوار اللبنانیین في أعزاز، وبدأ الاعتداء على اللبنانیین في ریف القصیر لتهجیرهم، هذا قد أتى في سیاق هذا
العقل، هذا الفهم، هذه الرؤیة. ثانیاً، لكن هذا أولاً، لدي ثلاثة أشیاء، أولاً هذا التطور، الذي اسمه غلبة وسیطرة التیار التكفیري، الذي

لو سیطر فمستقبل سوریا ولبنان والمنطقة مستقبل قاسٍ ومظلم جداً.

ثانیاً، لم تعد سوریا ساحة لثورة شعبیة ضد نظام سیاسي، وإنما ساحة لفرض مشروع سیاسي تقوده أمیركا والغرب وأدواته في
المنطقة، وكلنا یعرف أن مشروع أمیركا في المنطقة هو مشروع اسرائیلي بالكامل.

ثالثاً، ثالثاً وبوضوح، سوریا هي ظهر المقاومة وهي سند المقاومة، والمقاومة لا تسطیع أن تقف مكتوفة الأیدي ویكشف ظهرها أو
یكسر سندها، بوضوح، وإلا نكون أغبیاء، الغبي هو الذي یقف ویتفرج على الموت وعلى الحصار وعلى المؤامرة، تزحف إلیه دون

أن یحرك ساكناً، هذا هو الغبي. العاقل المسؤول هو الذي یتصرف بكامل المسؤولیة.

أیها الاخوة والاخوات، إذا سقطت سوریا في ید الأمیركي والإسرائیلي والتكفیري، وأدوات أمیركا في المنطقة الذین یسمون أنفسهم
دولاً إقلیمیة، ستحاصر المقاومة وسوف تدخل اسرائیل إلى لبنان، لتفرض شروطها على لبنان ولتحیي أطماعها من جدید ومشاریعها

من جدید، وسیعاد إدخال لبنان إلى العصر الاسرائیلي. إذا سقطت سوریا ضاعت فلسطین وضاعت المقاومة في فلسطین وضاعت
غزة والضفة الغربیة والقدس الشریف. إذا سقطت سوریا في ید أمیركا وإسرائیل والتكفیریین، شعوب منطقتنا ودول منطقتنا مقبلة

على عصر قاسٍ وسیئ ومظلم، وهذا هو تشخیصنا.

هناك طرفان في الصراع، الطرف الاول هو المحور الامیركي الغربي العربي الاقلیمي والذي یتوسل في المیدان التیارات التكفیریة،
الذین یشقون الصدور ویحتزون الرؤوس وینبشون القبور ویدمرون الماضي، هذا الماضي الذي عمره 1400 سنة، لطالما في هذا
الماضي عاش اتباع الدیانات وبقیت المساجد والكنائس والمقامات والاضرحة وبقي التنوع حتى في ظل حكومات في الأعم الأغلب
كانت حكومات سنیّة، ولكن هؤلاء الیوم یدمرون الماضي ویدمرون الحاضر والمستقبل ویرفضون أي حل سیاسي ویصرون على

القتال.

وفي الطرف الاخر، دولة أو نظام له موقف واضح من القضیة الفلسطینیة، وحركات المقاومة والمشروع الصهیوني وفي نفس
الوقت یعلن استعداده الدائم للحوار والحل السیاسي والاصلاحات، من أراد ان یكون هنا أو هناك فكن حیث شئت.

أما حزب االله لا یمكن أن یكون في جبهة فیها أمیركا أو فیها اسرائیل أو فیها نابشو قبور وشاقّو صدور وقاطعو رؤوس.

كن حیث شئت أنت، أما حزب االله فلا یمكن أن یكون في جبهة ترید أن تدمر كل الانجازات وتضیّع كل التضحیات وتسوقنا عبیداً من
جدید لأمیركا وإسرائیل في مشروع شرق أوسط متجدد أسقطنا ما سبقه بدماء الآلاف من الشهداء.

حزب االله لا یستطیع إلا أن یكون في الطرف الآخر، في الجبهة الأخرى، وفي الموقع الآخر. كن حیث شئت، من أراد أن یقف على
الحیاد فلیقف على الحیاد، من یعتقد أنه لا یستطیع أن یغیّر في المعادلة، هو وشأنه، من ال 1982 كان هناك الكثیرون ممن یعتقدون

أنهم لا یستطیعون أن یغیروا في المعادلة، وغیّرت المقاومة اللبنانیة، لیس بالمعادلة المحلیة فقط بل المعادلة الاقلیمیة.

نحن الیوم من خلال هذا الموقف نعتبر أننا هنا ندافع عن لبنان وعن فلسطین وعن سوریة.



10/11

بطبیعة الحال هذه الرؤیة وهذا الموقف سیعرضنا وعرضنا لحملات اعلامیة وسیاسیة كبیرة جدا، حتى عندما كنا ساكتین، حتى
عندما كنا لا نتدخل، كان یراد لنا من خلال الضخ الإعلامي والهیمنة الاعلامیة والنفسیة خلال عامین حیث لا یجرؤ أحد أن ینطق
بكلمة حق، أن نصبح أتباعاً في هذا المشروع، ننعق مع كل ناعق ونمیل مع كل ریح. الیوم نحن ندرك أننا سنتعرض لحملة كبیرة

بدأت منذ مدة طویلة، ولكن ما حصل في الأیام القلیلة الماضیة، أنا أود أن اقول لكم، الحملات الاعلامیة لم تهدأ یوماً، ولن تهدأ،
تدخلنا في سوریة أو لم نتدخل، هناك قرار قدیم ممول بمئات ملایین الدولارات، مقالات وكتب وأكاذیب وشعارات وافتراءات وأخبار

غیر صحیحة.

أما التصنیف على لوائح الإرهاب فلیس بجدید، بالعكس هناك أناس في لبنان وغیر لبنان یتمنون أن یذكرهم رئیس دولة اقلیمیة،
یتمنى أن یذكرهم شخصیة معروفة في العالم العربي، على هذا المعیار، نحن رئیس أكبر قوة عظمى في العالم یأتي الى إسرائیل ومن
اول یوم الى اخر یوم (یردد) "حزب االله حزب االله حزب االله حزب االله". حسناً نحن سعیدون ولسنا حزینین، ان اوروبا ترى فینا أننا

بإمكاننا أن نغیّر المعادلة، هذا شيء عظیم، نفتخر بهذا.

لائحة الارهاب التي تملكونها "بلّوها واشربوا میّتها".

اتهامنا بالخلفیة المذهبیة، هذا كلام فارغ، تاریخنا یشهد، في لبنان وفلسطین والبوسنة والهرسك، في كل المناطق، نحن یا إخوان ذهبنا
الى البوسنة والهرسك، خیرة شبابنا، كان لدینا معسكرات، یمكن أن تكون هذه أول مرة نتكلم بهذا الموضوع بهذا الوضوح، قاتلنا

وسقط لنا شهداء، دفاعا عن من، عن المسلمین السنة في البوسنة، لا یوجد شیعة في البوسنة، كل ما تحملناه حتى الآن في الموضوع
الفلسطیني، هو موضوع عقائدي، تحملنا وما زلنا نتحمل في سبیله الكثیر من الأذى، نحن لا یستطیع أحد أن یتهمنا بالمذهبیة، موقفنا

في العراق كان واضحاً، موقفنا في كل الأحداث واضح، محاولات النیل من إرادتنا ومعنویاتنا وعزیمتنا وعوائل شهدائنا (فاشلة).

أحب أن أقول لكم شیئاً، لانه كتب في الیومین الماضیین كلام لیس له أساس من الصحة، اذهبوا وقابلوا عوائل الشهداء، فلتنظروا إلى
هؤلاء الأناس الطیبین الأشراف ماذا یقولون، هؤلاء السابقون علینا جمیعاً، كل الذي أقوله الآن، لم یتحدث به أحد في الإعلام من

قبل، حتى في الجلسات الداخلیة.

أنستطیع أن نقوم بعقد جلسات داخلیة لكل الناس، حسناً نعقد جلسات لإخواننا، ولكنْ آباؤهم وأمهاتهم وزوجاتهم وبناتهم، هم یقولون ما
نقوله نحن الآن، هذا یعني أنني تأخرت سنة ونصف، على هؤلاء الاشراف.

عوائل شهدائنا في كل بیت ذهب الیه اخواننا لم نسمع منهم إلا الكلام الكبیر الذي كنا نسمع بعضاً منه، في مواجهاتنا السابقة. حتى
للأسف الشدید الیوم یوجد وسیلة إعلامیة مصرة على أن أباً لشهیدین في البقاع، أصابته سكتة قلبیة ومات، وهو حي یرزق، وقد

أرسل لي مع الإخوة الذین زاروه انه هو وبقیة اولاده وكل ماله مستعد أن یكون جزءاً من هذه المعركة.

هؤلاء عوائل شهدائنا، حسناً، یتكلمون عن الشباب، أقول إنه لیس لدینا شباب یذهبون إلى المعارك بالقوة، نحن لا نجبر أحداً، أبداً،
في تاریخ 30 سنة، لا یوجد من الاخوة من ذهب إلى الجبهة عنوة عنه، إلا بإرادته ووعیه.

نحن الیوم ملتزمون بتقنین نتیجة الاندفاع الكبیر الموجود لدى مجاهدینا وقواعدنا، یوجد الكثیر منهم ممنوعین، لأنه یجب أن نتواجد
بحدود محسوبة ومدروسة، وإلاّ إذا كان هؤلاء المثبطون والمفترون جاهزین لیروا منظراً، عندها نحن لسنا فقط جاهزین لنعلن

الجهاد، فقط كلمتان وستجدون عشرات الالاف من المجاهدین یتوجهون إلى تلك الجبهات.

نحن لدینا تدبیر منذ زمن بعید، انه اذا كان شاب وحیداً لأهله، لا نأذن له، لا نسمح، أن یذهب الى الجبهة إلا بإذن والدیه، الآن یوجد
وحیدون یرسل أهلهم لي كتاباً ویوقّعون، فیأتي ویقول لنا إن والدیه یسمحون له الذهاب، یقول له الإخوان، كلا قد تكون أنت لعبت
بالامضاءات، فیأتي الأب والأم ویطلبون إرسال ابنهم الوحید، أنا قمت بإجراء للإخوة أنه حتى لو قبل الوالدان، لا ترسلوا وحیداً.

حسناً لدي رسائل من آباء وأمهات یطلبون بإصرار أن نأذن لأولادهم أن یذهبوا الى هذه الجبهات، ولد وحید لأهله.
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انتم لا تفهمون هذه المقاومة، ولا جمهور هذه المقاومة ولا بیئة هذه المقاومة ولا ثقافة هذه المقاومة، منذ ثلاثین سنة لم تفهموها ولن

 
تفهموها، لأنكم دائماً تفهمون خطأ، وتحسبون خطأ فتصلون الى نتائج خطأ. المقدمات الخاطئة تؤدي إلى نتائج خاطئة. 

إذاً أیها الإخوة والأخوات، نحن أمام مرحلة جدیدة بالكامل بدأت الآن، بدأت في الأسابیع الأخیرة بالتحدید بشكلها الواضح، مرحلة
جدیدة اسمها تحصین المقاومة وحمایة ظهرها وتحصین لبنان، وحمایة ظهره وهذه مسؤولیة الجمیع.

أنا لا أطلب أن یشاركنا أحد في المسؤولیة، لا نرید أن نتكئ على أحد، وهذه المعركة كما كل المعارك السابقة نحن أهلها، نحن
رجالها، نحن صنّاع انتصاراتها إن شاء االله. ونحن وأنتم یا أهلنا الشرفاء أیها المعطاؤون، یا أهل الجود والكرم والعطاء بلا حدود، یا

أهل الصبر والتحمل، یا أهل الفداء والمواساة، سنكمل هذا الطریق، سنتحمل هذه المسؤولیة، وسنتحمل كل التضحیات والتبعات
المتوقفة على هذا الموقف وعلى هذه المسؤولیة.

ووأقول لكم في ختام احتفال عید المقاومة والتحریر، كما قلت لكم في الأیام الأولى من حرب تموز 2006: أیها الناس الشرفاء، أیها
المجاهدون، أیها الأبطال، كما كنت أعدكم بالنصر دائما أعدكم بالنصر مجدداً.

وكل عام وأنتم بخیر والسلام علیكم ورحمة االله وبركاته.
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